



Incendios Forestales

El MITECO refuerza el apoyo a otros países en la extinción de incendios forestales

- Dado el inicio del alto riesgo en España, el personal desplazado a Canadá regresa para integrarse en sus propias unidades y estar disponible para la campaña de incendios en nuestro país

28 de junio de 2023- Tras dos semanas de trabajo, los 100 profesionales españoles desplazados a Canadá para apoyar en la extinción de la mayor ola de incendios forestales que sufre dicho país están preparando el regreso a España. Efectivos de los dispositivos de Castilla-La Mancha, Cataluña, Comunidad de Madrid, Región de Murcia y el Ministerio para la Transición Ecológica y el Reto Demográfico (MITECO) han colaborado con el dispositivo de la provincia de Quebec. También expertos de Andalucía y Cataluña han apoyado, desde España, al contingente desplazado analizando la evolución de los incendios forestales.

Dado el inicio del alto riesgo en España, el personal regresa para integrarse en sus propias unidades y estar disponible para la campaña de incendios en nuestro país. La colaboración y coordinación entre las distintas comunidades autónomas, el MITECO y el Ministerio del Interior, ha supuesto que la misión resultase exitosa. También con las autoridades canadienses ha estado asegurada a través de la Embajada de España en Canadá y las oficiales de enlace sobre el terreno, tanto del Centro de Coordinación de Respuesta a Emergencias (ERCC) de la Comisión Europea, como del MITECO. Portugal y Francia han participado también en esta misión, siendo un esfuerzo europeo conjunto y una expresión de la solidaridad entre países ante situaciones de desastre.

'rescEU TRANSITION'

Como en años anteriores, el MITECO se suma a la iniciativa *rescEU transition* de la Comisión Europea para dar apoyo a otros países en situación de emergencia por incendios forestales.



En marzo de 2019 la Unión Europea reforzó el Mecanismo Europeo de Protección Civil (UCPM), creando el programa rescEU para mejorar la protección frente a desastres y la gestión de los riesgos emergentes. RescEU incluye una flota de aviones y helicópteros de extinción de incendios forestales, además de otras capacidades disponibles para responder a emergencias de distinta tipología (médicas, químicas, biológicas, radiológicas y nucleares).

El MITECO aporta una capacidad integrada por 2 de sus aviones anfibios Canadair (CL-215T/CL-415), operados por el 43 Grupo del Ejército del Aire (Ministerio de Defensa) y un equipo de enlace sobre el terreno, que estará disponible del 15 de junio al 31 de octubre, para apoyar a los países que ante una situación de emergencia por incendios forestales que sobrepase sus capacidades nacionales, soliciten ayuda a través del Mecanismo Europeo de Protección Civil (UCPM). El punto focal de este mecanismo es la Dirección General de Protección Civil y Emergencias (DGPCyE) del Ministerio del Interior, quien coordina las solicitudes de ayuda internacional. Desde 2019 la capacidad rescEU de España se ha movilizó en tres ocasiones, en 2019 a Grecia, en 2021 a Grecia y Turquía y en 2022 a Portugal.

El equipo técnico del Centro de Coordinación de la Información Nacional sobre Incendios Forestales (CCINIF) del MITECO es el que realiza la movilización y coordinación de los medios del dispositivo en apoyo a situaciones de emergencia declaradas por incendios forestales tanto a nivel nacional como internacional. Para misiones internacionales existe una coordinación conjunta con las salas de emergencias del Ministerio de Interior y Defensa.

La puesta en marcha de esta capacidad de apoyo pone en valor la dilatada experiencia del dispositivo del MITECO y en particular del 43 Grupo del Ejército del Aire. Se trata además de un ejemplo de excelente coordinación administrativa entre los tres ministerios implicados y supone la expresión de la solidaridad de nuestro país allí donde la ayuda es más necesitada.